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12/12/2024 - VERBALE DI CONSIGLIO 

Il giorno 12 del mese di Dicembre dell’anno 2024, a Milano, presso la sede in C.so 

Buenos Aires, 75, si riunisce il Consiglio Regionale dell’Ordine degli Psicologi della 

Lombardia.  

Presenti i seguenti componenti: 

• Parolin Laura – Presidente 

• Baventore Davide Dimitri – Vicepresidente 

• Scaduto Gabriella – Segretario 

• Ferro Valentino – Tesoriere  

• Bertani Barbara – Consigliere 

• Pietro Cipresso – Consigliere entra alle ore 20:30 

• Granata Luca – Consigliere  

• Merlini Franco – Consigliere  

• Ratto Chiara – Consigliere entra alle ore 20:15 

•  Sacchelli Cinzia – Consigliere  

• Spano Alessandro – Consigliere  

•  Vacchini Giampaoli Cristina – Consigliere  

•  Valadé Silvia – Consigliere 

• Volpi Erica – Consigliere  

 

Assenti:  

• Vegni Elena Anna Maria – Consigliere  

 

Il Consiglio si riunisce con il seguente Ordine del Giorno: 

1. Approvazione Verbali del 26/09/2024, 17/10/2024 (pubblico e riservati); 
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2. Comunicazioni della Presidente, del Vicepresidente, del Segretario e del 

Tesoriere; 

3. Discussione in merito alla proposta del Decreto di indizione delle Elezioni 

ordinistiche 2024 – 2025; 

4. Approvazione graduatoria finale della selezione interna per progressione 

verticale per la copertura di n.1 posto a tempo pieno e indeterminato, Area 

Funzionari, ex commi 6-7 art. 18 del C.C.N.L. Funzioni Centrali 2019-2021e 

relativi adempimenti;   

5. Iscrizioni, trasferimenti e cancellazioni; 

6. Approvazione mandato al Direttore Amministrativo su decisioni urgenti 

riguardanti variazioni dell'Albo fine 2024 fino a prossima riunione di 

Consiglio; 

7. Sospensione iscritti per mancata comunicazione del proprio domicilio 

digitale ex art. 37 del D.L. n. 76/2020; 

8. Ratifica sospensione iscritti per mancata comunicazione del proprio 

domicilio digitale ex art. 37 del D.L. n. 76/2020; 

9. Approvazione patrocini e uso sede; 

10. Approvazione spese, ratifiche, liquidazione spese e rendicontazioni; 

11. Approvazione affidamento di incarichi per lavori, servizi, forniture, progetti, 

attività e relativi impegni di spesa; 

12. Approvazione contratti lavori, fornitori, servizi, e relativi impegno di spesa 

e affidamento di incarichi; 

13. Approvazione progetto Kitsit in continuazione del Protocollo di Intesa tra 

Fondazione di Comunità Milano-Ente Filantropico, la Procura della 

Repubblica presso il Tribunale per i minorenni di Milano, il Tribunale 
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Ordinario di Milano e l'Ordine degli Psicologi della Lombardia e relativi 

affidamenti di incarichi e impegni di spesa; 

14. Ratifica Protocollo di Intesa tra Regione Lombardia e l'Ordine degli Psicologi 

della Lombardia per le politiche di parità, prevenzione e contrasto alla 

violenza e relativi affidamenti di incarichi e impegni di spesa; 

15. Casi di Deontologia: 

a) S. C. / P. A.G.,  

b) P. F. / P. A.G., 

c) A. S. / P. A., 

d) F. V. – S. R. – V. G. / P. G. M., 

e) B. S. / O. P. P., 

f) R. I. / M. A. 

 

La Presidente prof.ssa Parolin constatata la presenza del numero legale (presenti 12 

consiglieri) dichiara aperta la seduta alle ore 20.13 

 

Si passa al punto 1 dell’ODG: Approvazione Verbali del 26/09/2024, 17/10/2024 

(pubblico e riservati); 

Il Segretario dott.ssa Scaduto dichiara che non sono pervenute richieste di 

modifica ai verbali. 

I verbali sono stati approvati all’unanimità dei presenti con 12 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Granata, Merlini, Sacchelli, Spano, 

Valadé, Vacchini, Volpi) 

 

Si passa al punto 2 dell’ODG: Comunicazioni della Presidente, del 
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Vicepresidente, del Segretario e del Tesoriere;   

Il Tesoriere Valentino Ferro comunica che aveva dato tale comunicazione alla festa 

di Natale ma considerato l’assenza di alcuni consiglieri, riporta quanto segue cit. 

test: 

“ci tenevo di ringraziarvi per alcuni, come dire, aspetti che in questi giorni ho un po’ 

elaborato, un po’ pensato e mi sono aiutato scrivendoli. Allora vorrei ringraziare tutti 

i Consiglieri di OPL, anche quelli che non sono ancora arrivati, che non ci sono 

stasera per il vostro impegno e la vostra dedizione, per il tempo e l'energia che avete 

dedicato tutti quanti al servizio di OPL, spesso a scapito numerose volte, mi ricordo 

i video durante la pandemia, anche del vostro tempo personale e anche a scapito delle 

vostre famiglie numerose volte, ci sono stati i bambini, insomma casini mica da ridere. 

Grazie per la vostra serietà e responsabilità, per l'approccio professionale attento 

nell'affrontare il lavoro e le questioni dell'Ordine. Grazie a tutti voi per la 

collaborazione e il dialogo che abbiamo cercato di sviluppare in questi anni. Si poteva 

fare di meglio? Si poteva fare di più? Penso proprio di sì. Penso e mi auguro che chi 

verrà dopo di noi potrà fare meglio di noi. Questo mio rammarico. L'ho già detto in 

altre occasioni, lo ridico. Mi sarebbe piaciuto proprio anche io stesso essere meno 

difeso. Forse, come al solito, quando ce ne si va vi da un posto, si ha imparato un pò 

un mestiere o a stare in quel posto e all'inizio, forse, quando uno non lo sa bene fare, 

è anche un po’ più incapace di stare in relazione con gli altri. Quindi grazie per la 

vostra costanza, per la vostra perseveranza nel lavoro che abbiamo tutti fatto. Grazie 

anche a voi tutti, a tutti noi, a tutti voi per la crescita e lo sviluppo della cultura 

psicologica nel gruppo dei colleghi e anche per chi fruisce del nostro lavoro. Ne 

parlavamo prima anche dell'effetto collaterale del buon lavoro che abbiamo fatto, 

dell'aumento delle denunce di deontologia perché tutti sono meglio anche informati 
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rispetto a questo, grazie appunto alla risolutezza di tutti quanti voi che avete avuto 

nell'affrontare le tante sfide abbastanza surreali, con cui ci siamo relazionati in questi 

cinque anni. Grazie soprattutto per la visione e la lungimiranza di tutti quanti voi 

per avere lavorato con lo sguardo rivolto al presente ma soprattutto al futuro, 

cercando di costruire tutti insieme quello che abbiamo fatto in questi cinque anni che 

hanno fatto chi sono venuti prima di noi tante Consigliature prima di noi, alcuni sono 

ancora testimoni, un'eredità positiva comunque dell'ordine culturale economica, 

istituzionale e via dicendo per tutta la comunità e per chi verrà. Poi siccome le parole, 

magari non vi stavate ascoltando, magari non ce ne avete neanche tanta voglia di 

ascoltarmi, volano e se ne vanno, io ci tenevo che ognuno di voi Consiglieri invece 

avesse un simbolo, un ricordo di questi cinque anni di Consigliatura e quindi il 

grazie, come dire, lo vorremmo tutti insieme, simbolizzare e rappresentare attraverso 

un piccolo regalo, non tanto di Natale, quanto proprio di fine di Consigliatura che 

possa essere un simbolo che possa ricordarvi i bei momenti le discussioni e via dicendo 

quindi niente adesso ho finito di parlare vi do un piccolo pensiero, un cadeau. Spero 

che vi piaccia”. 

 

Tra le ore 20.15 e le ore 20.30 entrano rispettivamente i Consiglieri Ratto e Cipresso 

 

Si passa al punto 3 dell’ODG: Discussione in merito alla proposta del Decreto di 

indizione delle Elezioni ordinistiche 2024 – 2025; 

La Presidente Laura Parolin: comunica al consiglio di non essere ancora sicura del 

giorno preciso della pubblicazione del Decreto di indizione che potrebbe essere il 3 

o il 7 gennaio, che con l’indizione verrà pubblicata la modulistica.  Continua dicendo 

che la modulistica dovrà essere presentata da un rappresentante e referente della 
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lista, e che la presentazione della lista dovrà essere accompagnata dalla firma di 15 

persone non candidate, tali sostenitori potranno firmare in sede in presenza con la 

Presidente, oppure andare da un notaio per la vidimazione, e poi sarà il 

rappresentante di lista con tutti i moduli vidimati dal notaio a presentare il 

materiale. Conclude dicendo che se l’indizione fosse il 3 che è un venerdì allora le 

liste si potranno presentare dal lunedì, se fosse invece il 7 si potranno presentare 

dall’8, continua dicendo che vi saranno due turni di elezioni, entrambe della durata 

di 5 giorni, la prima convocazione il  30, 31, 1, 2, 3, la seconda  il  7, 8, 9, 10, 11, 

spiegando che devono passare tre giorni tra la prima e la seconda convocazione, 

ribadendo che come da Decreto la Presidente deve sentire il consiglio e per tal 

motivo apre la discussione in merito, chiarendo inoltre, che una volta uscito il 

decreto di indizione, OPL dovrà inviare comunicazione al ministero così come una 

PEC a tutti gli iscritti per informarli circa le elezioni. 

 

Il consigliere Luca Granata: ricorda di aver proposto che la delibera fosse cambiata 

con la parola un massimo di 5 giorni, e se quindi già fosse deciso che la durata della 

prima convocazione fosse di 5 giorni e non di tre.  

 

La Presidente Laura Parolin risponde che bisogna decidere la durata sentito il 

consiglio, aggiunge a quanto detto in precedenza che diversamente dalle scorse 

elezioni in cui venivano nominati dei titolari e dei supplenti con cui le persone 

nominate si alternavano in una maniera più o meno regolare, adesso tale modalità 

non è più prevista, conseguentemente il seggio è costituito dal Presidente, da due 

scrutatori e due supplenti. supplente che se nominato per impossibilità del titolare, 

rimane in carica per tutta la tornata, senza possibilità di alternanza.  
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Il Direttore Roberto Chiacchiero: Interviene dicendo che la modalità elettorale è 

diventata simile a quelle che sono le elezioni politiche amministrative, continua 

dicendo che al seggio saranno presenti il presidente, i due scrutatori e il segretario. 

Continua precisando che se la vidimazione viene fatta da un notaio, o al Comune, o 

in qualsiasi modo le firme possano essere autenticate, quel documento potrà essere 

inviato anche via PEC, non dovrà, quindi essere portato di persona. Nel caso 

dell’Ordine le firme potranno essere autenticate dalla presidente. 

 

La Presidente Laura Parolin, interviene dicendo che in conclusione o è il referente 

che porta l’intero pacchetto o lo invia via PEC, previa vidimazione di un notaio. 

Qualora non si voglia utilizzare il notaio, si può andare in OPL dove lei stessa 

provvederà alla certificazione, avendo fornito delle fasce orario dove sarà presente 

in OPL, opporre riferisce di star pensando di alternarsi con un notaio, o con 

Francesco Mauri previa delega del Sindaco. 

 

Il Direttore Roberto Chiacchiero: interviene commentando che rispetto alla 

candidatura vi sarà un il modulo che raccoglie le 15 firme dei presentatori,  quindi il 

referente o porta il sede le 15 persone, oppure fa vidimare le firme dal notaio, inoltre, 

dovrà anche raccogliere le nove autocertificazioni dei candidati, i candidati potranno 

quindi non venire in sede, poiché hanno già certificato e firmato con allegato il 

proprio doc di identità, che conseguentemente  questi saranno i materiali che 

comporranno il plico da presentare o spedire.  

 

La Presidente Laura Parolin: interviene dicendo che al collega in termini di voto il 
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si aprirà una schermata accedendo con SPID o CIE e troverà due possibilità di voto, 

vota la lista o vota i candidati. Quindi se vota la lista gli si aprirà la schermata con le 

liste che si saranno presentate. Se invece clicca su vota i candidati per fare voto 

disgiunto o per scegliere qualcuno come vuole lui o lei, a quel punto gli 

compariranno tutti i candidati che si sono presentati in ordine di protocollo, 

continua dicendo che la schermata uno conterrà la lista, liste che non sono in ordine 

alfabetico ma sono in ordine di arrivo delle candidature. La seconda schermata, 

invece i  candidati in ordine di protocollo. Continua dicendo che va posta attenzione 

nella composizione della lista, poiché in caso di parità vale l'ordine di presentazione. 

La Presidente conclude dicendo che l’idea dei cinque giorni nasce dal fatto di dare 

una più ampia possibilità e che comprende allo stesso tempo che tale allargamento 

di cinque in primo turno possa generare una dispersione del voto.  

 

Il consigliere Luca Granata: interviene dicendo che con intervalli cosi ravvicinati tra 

la prima e sola seconda convocazione vi è il rischio che le persone che hanno votato 

nella prima non votino nella seconda, con una conseguente dispersione di voti. A 

ciò bisogna aggiungere che il quorum della prima è di 6224 voti, continua dicendo 

anche che una seconda considerazione riguarda l’enorme lavoro nonché la questione 

economica. 

La Presidente Laura Parolin: risponde che la questione economica non è 

fondamentale poiché o due giorni in più di seggio non fanno una grande differenza. 

La Presidente Laura Parolin: ribadisce che questa volta si parla di un seggio più 

piccolo. 

Il consigliere Luca Granata: interviene dicendo che a suo criterio conviene fare tre 

giorni in prima convocazione e cinque giorni in seconda perché in modo diverso si 
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rischia di confondere i colleghi, considerato anche il numero alto del quorum da 

raggiungere in prima convocazione.   

La consigliera Cinzia Sacchelli: intervien dicendo che raggiungere i 6200 e rotti è 

molto difficile, che però le scorse elezioni si era circa sui 3000 in presenza, e che 

conseguentemente non è così sicura che non si possa raggiungere il quorum alla 

prima.  

 

Il consigliere Luca Granata: interviene dicendo che OPL dovrebbe fare una 

comunicazione adeguata e che dubita il quorum venga raggiunto considerato che 

sul CIG nord di ENPAP dove votano più regioni si raggiungono circa 5000 voti. 

 

Il Vicepresidente Davide Baventore: interviene dicendo che al di la delle 

valutazioni fatte rispetto ad ENPAP, e che il messaggio più bello che l’ordine possa 

dare è quello di non dare per persa la prima convocazione, ma al meno di provarci, 

dando la sensazione a gli iscritti che la prima convocazione ha pari dignità della 

seconda, da un punto di vista di un’istituzione che cerca di favorire l'espressione del 

diritto di voto.  

 

La consigliera Erica Volpi: interviene dicendo che  considerando che il quorum non 

è mai stato raggiunto alla prima convocazione, e che in Enpap non si non raggiunti 

i 5000 voti in tutto il nord Italia, chiede cosa faccia pensare la maggioranza che si 

possano raggiungere 6224 in prima convocazione, e che la proposta del consigliere 

Granata andava proprio in quella direzione. 

 La Presidente Laura Parolin: interviene dicendo che con gli uffici ha fatto  tutta una 

serie di ragionamenti, continua dicendo che comprende quanto stato detto ma crede 
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non si possano  considerare queste elezioni come qualcosa di paragonabile né a 

ENPAP né alle precedenti situazioni, continua dicendo che benché 6224 voti siano 

veramente una marea di, partecipanti, sarebbe bello poter immaginare che invece 

partecipassero, perché in effetti è un tempo minimo quello che viene richiesto loro 

per partecipare. Considera che diversamente dalle precedenti occasioni, dove 

comunque venivano 3500 persone in presenza a Milano, immagina che i numeri 

crescano, propone infine che il seggio sia aperto dalle 8.00 alle 20.00, considerando 

anche che la piattaforma comunque la notte è chiusa.  

 

Il Direttore Roberto Chiacchiero: interviene dicendo che la piattaforma resta aperta il 

tempo che resta aperto il seggio. 

 

La Presidente Laura Parolin: risponde che non aveva ben inteso questo passaggio, e propone 

di aprire il seggio dalle 8.00 alle 21.00, e che ne parlerà con il Direttore amministrativo. 

 

Si passa al punto 4 dell’ODG: Approvazione graduatoria finale della selezione 

interna per progressione verticale per la copertura di n.1 posto a tempo pieno e 

indeterminato, Area Funzionari, ex commi 6-7 art. 18 del C.C.N.L. Funzioni 

Centrali 2019-2021e relativi adempimenti;   

 

La Presidente Laura Parolin. da lettura della delibera in oggetto e comunica che la 

vincitrice e Mara Vidale. 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera n. 406/2024) 
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Si passa al punto 5 dell’ODG: Approvazione iscrizioni, trasferimenti e 

cancellazioni; 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera Nuove iscrizioni ex artt. 2 e 7: 

29183 Panzeri Maria Chiara 

29184 Colombi Misia 

29185 Cappello Simona 

29186 Valente Carla 

29187 Martinelli Letizia 

29188 Delmenico Elisa 

29189 Gramoscilli Michela 

29190 Bjelakovic Magdalena 

Bjelakovic 

29191 Pantaleo Marta Maria 

29193 Raimondi CominesiDomenico 

29194 Bonsi Tommaso 

29195 Mirabile Andrea 

29196 Arrigoni Sara 

29197 BandieramonteLaura 

Immacolata 

29198 Vesco Beatrice 

29199 Chiappetta Francesco 

29200 Mattei Alessandra 

29201 Passerini Sara 

29202 Calciolari Martina 

29221 Borgiorno Ernesto 

29222 Boggio Costanza 

29223 Falco Francesca 

29224 Porcu Claudia 

29225 Cordone Tania Micaela 

29226 Colombo Valentina 

29227 Fiorilla Federica 

29228 Dezza Barbara 

29231 Magelli Arianna 

29236 Vicini Sara 

29237 Avellis Helga Cristina 

29238 Bertoletti Arianna 

29239 Pellegrini Andrea 

29240 Toni Alessandra Anna Maria 

29241 Nunziati Massimiliano 

29242 Chagas de Jesus Atanira 

29243 Colombo Annamaria 

29244 Garza Letizia 

29245 Poletti Stefano 

29247 Magatti Francesco 

29248 Dalceri Federico 
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29203 Capelli Anna 

29204 Crocco Silvia 

29206 Molinari Giulia 

29207 Barcella Alessandra 

29208 Zimmardi Giulia 

29209 Menghini Maltide 

29210 Pelosin Michela 

29211 Tonoli Martina 

29212 Bertoletti Marta 

29213 Bonfà Lisa 

29214 Forgiarini Tom 

29215 Arienti Chiara 

29216 Salabelle Roberto 

29217 Ballerin Luca 

29219 Zangari Cinzia 

29220 Cardani Greta 

 

29249 Albertoni Valentina 

29250 Perrone Arianna 

29251 Zanelli Davide 

29252 Guidorzi Eleonora 

29253 Baroni Silvia 

29254 Cicognani Valentina 

29255 Scialino Giada Ida 

29256 Di Maria Giuseppe 

29257 Gulizi Annalisa 

29259 Nicolai Serena 

29260 Iannolo Adriana Maria 

29261 Azzarà Tiberio Carmelo 

Giovanni 

29262 Viscardi Giulia 

29263 Maiello Michele 

29264 Lombardo Gabriele 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera n.407/2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Iscrizione ex artt. 2 e 7 con 

annotazione esercizio attività psicoterapeutica: 

 Sposini Claudia, Tedeschi Ilaria Nicoletta Matilde, Giorgi Elisa, Sarti Nicole 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 
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(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera n.408/2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Iscrizione ex artt. 2 e 7 extra 

UE sez. A: 

 Colman Mariana Vilma 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera n.409/2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Iscrizione ex artt.7 e 2 extra UE 

sez. B: 

Moreira Leal Ester 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera n.410/2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Iscrizione per trasferimento 

dall’Ordine degli Psicologi della Calabria: 

 Vittoria Critelli 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera n.411/2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Iscrizione per trasferimento 
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dall’Ordine degli Psicologi del Lazio: Cecilia Pellas 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera n.412/2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Iscrizione per trasferimento 

dall’Ordine degli Psicologi del Piemonte:  

Annalucia Pierro 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera n.413/2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Iscrizione per trasferimento 

dall’Ordine degli Psicologi della Liguria:  

Bottiglieri Carola 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera n.414/2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Iscrizione Sezione speciale STP 

- Società Tra Professionisti ex D.M. n.34 del 08/02/2013 - Centro Meraki STPRL 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera n.415/2024) 
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Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Nulla osta al trasferimento 

all’Ordine degli Psicologi del Piemonte:  

Andrea De Giorgio 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera n.416/2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Nulla osta al trasferimento 

all’Ordine degli Psicologi della Sicilia: 

 Mille Vanessa Samantha - Mistretta Stefania 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera n.417/2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Cancellazioni volontarie: 

24072 Corasaniti Giulia  

7173 Morellini Ivana 

6477 Fortina Umberto 

4397 Giardini Anna 

8144 Segat Erica 

18057 Capra Alessandra Maria 

19315 Manara Francesca 

25915 Barbieri Viola 

4037 Zumbo Brigida 

1038 Morano Daniela Cristina 

15081 Zanchi Valentina 

18112 Gaddi Valeria 

28191 Cannone Lucia 

4265 Boletti Simona 

22444 Pozzoni Francesca 

203 Mondini Silvana 

7189 Chiarinoni Lucia 

21231 Lombardi Marina Beatrice 

23216 Caffo Giorgio Maurizio 

26613 Fontana Elena 
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14682 Dovera Beatrice Maria 

27036 Losapio Francesca 

1757 Folladori Paola Cristina 

20408 Gallo Chiara 

15469 Rossi Massimo 

2694 Motta Claudia 

1424 Roveti Donata 

7980 Violi Vittorio Daniele 

14458 Parrilla Roberta 

600 Cozzi Rita Maria 

22234 Alfonezetti Fabiana 

9724 Ravelli Giovanna 

2230 Majorino Giorgio 

1817 Brusati Raffaella Maria Luisa 

21350 Capoccia Lucrezia Beatrice 

1047 Schlesinger Rosetta 

25380 Sarzi Madidini Claudio 

26159 Cascianelli Valeria 

2181 Penati Carlo 

24879 Cavenaghi Martina 

22553 Carpinteri Beatrice  

19304 Finesso Paola 

15526 Magnifico Diego 

19223 Ghiazzi Jessica 

18427 Solomon Federica 

18229 Palumbo  Claudia 

986 Zaccuri Giuseppe 

13835 Migliore Giulia  

20159 Mokrzanska  Anna 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera n.418/2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Cancellazione per avvenuto 

trasferimento all’Ordine degli Psicologi del Lazio:  

D'Abate Ludovica 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera n.419/2024) 
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Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Cancellazione per avvenuto 

trasferimento all’Ordine degli Psicologi del Piemonte:  

Beltrame Chiara Lucia 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera n.420/2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Cancellazione per avvenuto 

trasferimento all’Ordine degli Psicologi della Toscana: 

 Veronesi Tommaso Gabriele 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera n.421/2024) 

 

ù Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Cancellazione per avvenuto 

trasferimento all’Ordine degli Psicologi della Provincia di Trento:  

 Conci Elena 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera n.422/2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Cancellazione per avvenuto 

trasferimento all’Ordine degli Psicologi della Liguria:  

Colombo Marika - Pavanello Annalisa - Lima Matteo 
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La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera n.423/2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Cancellazione per avvenuto 

trasferimento all’Ordine degli Psicologi dell'Umbria:  

Galletti Eleonora 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera n.424/2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Cancellazione d'ufficio 

dall'Albo per mancanza dei requisiti art.7, c.1, lett.d):  

Pagnotta Giulia 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera n.425/2024) 

 

Annotazione psicoterapia 

 

6947 Guidorizzi Silvia Maria 

7463 Biolcati Rinaldi Francesca 

9103 Ribaga Chiara 

10376 Alborghetti Elisa 

13581 Pezzotta Arianna 

21656 Zucchini Lara  

21716 Canini  Camilla 

21742 Guerini Danila 

21902 Giorgio Serena 

21941 Antonioli Sara 
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14547 Volpi Cristina 

15090 Palumbo Rosaria Anna 

15239 Grimaldi Valeria 

16102 Bulgarelli Nadia Giulia 

16555 Ravasi Sabrina 

18136 Stefanoni Mara 

18509 Alessi Chiara 

19207 Bollani Alessandra 

19307 Simeoni Gianmarco 

19633 Maiorana Natale Vincenzo  

19700 Brambilla Gianluca 

19735 Bonafini Francesca 

20179 Offredi Ilaria 

20337 Bergamo Francesca 

20657 Patruno Roberta 

20733 Lombardi Rosaria 

20874 D'Amicis  Paola 

21018 Galbiati Chiara 

21075 Micalizzi Sharon 

21095 Brambilla Sharon 

21354 Roncoroni Chiara 

21364 D'Urso Teresa 

 

22007 Fogliata Cristina 

22027 Aielli Alessandra 

22064 Valente Giuseppina 

22167 Fanti Giada 

22168 Zufolo Ramona 

22531 Frauneder Vincenzo 

22555 Ielmoli Sara 

22597 Moreschi Carlotta 

22598 Toppo Claudia 

22624 Ferrero Chiara Maria 

22690 Carrera Giuseppina 

22764 Olivieri Mariella 

22793 Stefi Anna 

22900 Pasqualotto Marco Gioele 

22993 Arnold Giulia 

23074 Violi Lucia 

23077 Grella Leonardo 

23084 Tosini Chiara 

23144 Farusi Rebecca 

23180 Rosina Federico 

23228 Vassallo Elisa 

23252 Terzi Francesca 

Il Consiglio prende atto 

 



 

VERBALE DI CONSIGLIO – 12/12/2024 P a g .  20 | 33 

 

Si passa al punto 6 dell’ODG: Approvazione mandato al Direttore 

Amministrativo su decisioni urgenti riguardanti variazioni dell'Albo fine 2024 

fino a prossima riunione di Consiglio; 

La Presidente Laura Parolin presenta la delibera in oggetto, ufficializzando quanto 

già anticipato dal segretario rispetto alla programmazione di un consiglio ordinario 

per il 23 di Gennaio, in modalità da remoto. 

 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera n.426/2024) 

 

Si passa al punto 7 dell’ODG: Sospensione iscritti per mancata comunicazione del 

proprio domicilio digitale ex art. 37 del D.L. n. 76/2020; 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera in oggetto. 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera n.427/2024) 

 

Si passa al punto 8 dell’ODG: Ratifica sospensione iscritti per mancata 

comunicazione del proprio domicilio digitale ex art. 37 del D.L. n. 76/2020; 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera in oggetto. 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera n.428/2024) 

 



 

VERBALE DI CONSIGLIO – 12/12/2024 P a g .  21 | 33 

 

Si passa al punto 9 dell’ODG: Approvazione patrocini e uso sede; 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Concessione patrocini. Sentita 

la sua relazione si delibera: 

- di concedere il patrocinio ai seguenti eventi e di darne comunicazione all’Ente 

organizzatore/richiedente: 

* dott.ssa Chiappini Cinzia - Centro Studi il luogo immaginario - per evento: Nel 

mondo di Dina Vallino: essere psicoterapeuti oggi! che si terrà il 17/05/2025 dalle ore 

9.30 alle ore 18:30 presso FAES – via Fratelli Fossati 2; 

* dott. Valerio Marcellino - Fondazione Poliambulanza- per evento: Violenza di 

genere e codice rosso: un approccio multidisciplinare che si terrà il 07/03/2025 dalle 

ore 8.30 alle ore 17:30 presso Fondazione Poliambuanza - BRESCIA; 

* dott.ssa Simona Torresin - Polo di Psicologia S.r.l per: Ciclo di serate gratuite di 

interesse psicologico che si terranno nelle giornate del: 04/02/2025, 11/03/2025, 

08/04/2025, 13/05/2025, 28/09/2025, 21/10/2025, 18/11/2025 dalle ore 21.000 alle ore 

23:00 presso Polo Saronnese di Psicologia - SARONNO Via Maestri del Lavoro. 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera n.429/2024) 

 

Si passa al punto 10 dell’ODG: Approvazione spese, ratifiche, liquidazione 

spese e rendicontazioni; 

La Presidente Laura Parolin  espone la delibera in oggetto. 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera n.430/2024) 
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Si passa al punto 11 dell’ODG: Approvazione affidamento di incarichi per lavori, 

servizi, forniture, progetti, attività e relativi impegni di spesa; 

Il Tesoriere Valentino Ferro espone la delibera in oggetto. 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera n.431/2024) 

 

Si passa al punto 12 dell’ODG: Approvazione contratti lavori, fornitori, servizi, e 

relativi impegno di spesa e affidamento di incarichi; 

La Presidente prof. ssa Parolin espone la delibera in oggetto.  

Su richiesta del consigliere Pietro cipresso viene stralciato il punto sul preventivo 

della riva per e book, per verifica previa con gli uffici su impaginazione  

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera n.432/2024) 

 

Si passa al punto 13 dell’ODG: Approvazione progetto Kitsit in continuazione del 

Protocollo di Intesa tra Fondazione di Comunità Milano-Ente Filantropico, la 

Procura della Repubblica presso il Tribunale per i minorenni di Milano, il 

Tribunale Ordinario di Milano e l'Ordine degli Psicologi della Lombardia e 

relativi affidamenti di incarichi e impegni di spesa; 

La consigliera Silvia Valadé: interviene spiegando che il Fondo di Comunità ha in 

collaborazione con l'Ordine degli Psicologi della Lombardia e in accordo con la 

Procura della Repubblica presso il Tribunale per i minorenni e in seconda battuta, 
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anche con il Tribunale Ordinario, organizzato una formazione specifica ad alto 

livello per creare una lista di psicologi esperti nelle audizioni con i minorenni, 

audizioni intese in Procura o comunque all'interno dei procedimenti giudiziari. 

Continua spiegando che all'interno di questo macro gruppo di formazione si è 

spontaneamente creato un sottogruppo che ha cominciato a lavorare su dei materiali 

veri e propri, da un lato una sorta di vademecum delle buone prassi divise per le 

varie persone, quindi gli operatori che sono a vario livello come gli educatori o 

quant'altro coinvolti nell'accompagnamento del minore, il vademecum fa parte di 

questo kit e la produzione di alcuni video, conclude dicendo che il gruppo è molto 

interessante perché tra le altre cose sta anche portando avanti una parte di, 

legittimazione del profilo della formazione e anche del compenso. 

Il segretario Gabriella Scaduto: interviene chiedendo se quindi si sta parlando di 

costituire un nuovo GdL, con le colleghe che già sono state formate. 

La consigliera Silvia Valade': risponde che il GdL che lavora senza compenso è già 

stato creato. 

Il segretario Gabriella Scaduto: chiede chi abbia creato in GdL  

La consigliera Silvia Valade': risponde che il GdL si è auto sotto creato all'interno 

della formazione. 

Il segretario Gabriella Scaduto: interviene dicendo che si sta parlando delle 

colleghe formate, all’interno della formazione, ma che  il GdL che si è auto creato 

non è relazionato a OPL poiché non vi è una delibera che lo conforma con incarico 

formale, continua dicendo che quanto caricato nei materiali indica un progetto 

specifico, con un GdL che si viene formalmente a creare, in dato odierna ma che 

precedentemente non esisteva, e che le colleghe dovranno riunirsi a gennaio e 

febbraio,  conclude dicendo che tra i materiali mancano i cv delle colleghe.  
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La Presidente Laura Parolin: risponde che i cv sono in possesso degli uffici perché si erano 

visionati nel momento in cui le colleghe erano state selezionate, continua dicendo che 

comprende ciò che esprime il segretario e propone di modificare la delibera, togliendo che si 

parla di GdL, inquanto non si andrà ad istituire un GdL ma indicando che le componenti 

saranno incaricare solo per questo compito, ovvero di lavorare alla realizzazione dei testi.  

Il Segretario Gabriella Scaduto: risponde alla presidente dicendo che la sua è 

un’osservazione formale, che benché non abbia nulla da eccepire sulla bontà del progetto, 

nei materiali era stato presentato un progetto e un GdL, che queste persone non avevano un 

incarico in precedenza inquanto sono state selezionate per una formazione.  

 

La Presidente Laura Parolin: risponde che un compromesso potrebbe essere il togliere la 

dicitura GdL perché non si sta conformando un GdL nuovo, e inviare tutti i cv delle colleghe 

via mail.  

 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera n.433/2024) 

 

 

Si passa al punto 14 dell’ODG: Ratifica Protocollo di Intesa tra Regione 

Lombardia e l'Ordine degli Psicologi della Lombardia per le politiche di parità, 

prevenzione e contrasto alla violenza e relativi affidamenti di incarichi e impegni 

di spesa; 

La Presidente Laura Parolin: prende la parola presentando la delibera in oggetto, 
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spiegando che OPL ha ricevuto un finanziamento di euro 30.000 da Regione 

Lombardia, di cui una prima parte consistente in 15.000 dovranno essere utilizzati 

prima della fine del 2024 inquanto stanziati da Regione per l’anno in corso, mentre 

la seconda parte per il 2025. continua dicendo che il progetto è suddiviso in step; 

uno step consta della ricerca che verrà messa in campo per la valutazione della 

percezione e delle tematiche che sono in oggetto e il secondo step è la pianificazione 

di un'attività di formazione rivolta, alle colleghe e colleghi interessati a questo 

ambito che deriverà direttamente dagli esiti della ricerca che verrà condotta. 

Conclude dicendo che non è possibile modificare il piano d'azione, perché Regione 

l'ha già recepito e che le persone coinvolte nel piano d'azione sono Elisabetta 

Camussi, Anita Pirovano in quanto referente del gruppo contro ogni violenza sulle 

donne e la Chiara Annovazzi, in supporto del progetto stesso. Che la delibera in 

approvazione riguarda quindi quello la distribuzione della prima tranche dei fondi. 

Il segretario Gabriella Scaduto: interviene chiedendo se a ricerca da fare nel primo step, 

verrà fatta come ordine e se verranno coinvolte le università. 

La Presidente Laura Parolin:: interviene dicendo che verrà  Elisabetta Camussi che è anche 

un' universitaria. 

Il segretario Gabriella Scaduto: risponde alla presidente che la sua domanda era un’altra 

ovvero che se la ricerca verrà fatta come OPL, se verranno coinvolte delle università 

specifiche, in quanto Camussi lavora per OPL come incaricata OPL, chiede quindi se la stessa 

lavorerà con la sua equipe di Bicocca, e se quindi l’università coinvolta sarà Bicocca. 

Conclude chiedendo quindi se per la ricerca si ci appoggerà aduna università e a quale nello 

specifico.  

La Presidente Laura Parolin: risponde che Elisabetta Camussi lavora in Bicocca, e 

che a parte Chiara Annovazzi non ci saranno altre persone coinvolte.  
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Il segretario Gabriella Scaduto: chiede se la raccolta dei dati, sarà gestita da Bicocca? 

La Presidente Laura Parolin: risponde che sarà gestita da Elisabetta Camussi come 

delegata dell'Ordine. 

Il segretario Gabriella Scaduto: continua chiedendo se l’Università su cui verrà 

veicolata la ricerca sarà Bicocca 

La Presidente Laura Parolin: chiede se la domanda sia rispetto a quale  database 

recepisca  i dati raccolti da Camussi.  

Il consigliere Pietro Cipresso: interviene chiedendo di che tipo di ricerca si stratti e 

che ci dovrebbe essere un database.  

La Presidente Laura Parolin: risponde di non essersi posta il problema ma afferma 

che l’università Bicocca non sarà coinvolta.  

 

Il segretario Gabriella Scaduto risponde che nella ricerca che fatta l’ultimo anno 

dove lei era ancora parte del CPO, era sorta una questione, quindi la domanda 

specifica è se una ricerca dell'ordine basta che venga esplicitato che si ci appoggia ad 

una università specificando qual è l'università a cui ci si appoggia 

La Presidente Laura Parolin: risponde che non può essere nessun'altra Università 

che Bicocca, perché la Camussi lavora lì.  

Il consigliere Pietro Cipresso: risponde che il problema sono i dati che sono sotto il 

GDPR e che quindi hanno una legislazione molto complessa, chiede quindi chi 

detenga i dati. 

La Presidente Laura Parolin: risponde che lei potrebbe esplicitare a Elisabetta 

Camussi, che la raccolta dei dati deve essere fatta tramite il server dell’Ordine. 

Il consigliere Pietro Cipresso: chiede chi sia il responsabile dei dati, e che sarebbe 

un tema molto spinoso, che la responsabile dei dati non è la Camussi. che il 
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responsabile dati è il DPO dell'Ordine 

Il segretario Gabriella Scaduto chiede quando deve partire la ricerca 

La Presidente Laura Parolin: risponde che dovrà partire nel 24, che in realtà non c'è 

una scadenza, ma che l'importante i soldi siano incardinati adesso inquanto messi 

da Regione nel bilancio 2024, continua dicendo che la Camussi ha lavorato su questo 

progetto con un piano d'azione approvato da Regione. Continua spiegando che con 

l'Assessore Lucchini  si era iniziata una interlocuzione sulla possibilità di fare delle 

azioni concrete per la sensibilizzazione contro la violenza sulle donne, che era stato 

strutturato un  protocollo, e che da questo protocollo è derivata una richiesta di un 

piano d'azione concreto, che è stato presentato dall'Ordine nella persona firmataria 

Elisabetta Camussi e Anita Pirovano, in nome di tutto il gruppo. La Regione lo ha 

recepito e votato e finanziato per 30.000 euro.  

Il consigliere Luca Granata: interviene chiedendo se sul piano d’azione dia indicato 

che deve essere portato avanti da Elisabetta Camussi.  

La Presidente Laura Parolin: risponde che il piano è stato scritto dalla Camussi.  

Il consigliere Luca Granata: interviene esplicitando che è sempre una scelta del 

consiglio individuare Camussi e Pirovano.  

La Presidente Laura Parolin: risponde che è una scelta interna basata sul fatto di chi 

ha lavorato su questa cosa cioè. 

Il consigliere Luca Granata: risponde che i fondi sono stati assegnati ad OPL e che 

è il consiglio a scegliere.  

La Presidente Laura Parolin: risponde che il lavoro è stato portato avanti in 

interazione tra Regione la coordinatrice del CPO Elisabetta Camossi e la 

coordinatrice del GdL che hanno lavorato, scritto e partecipato agli incontri per 

arrivare al piano d'azione. Quindi questo è il piano d'azione che Regione ha 
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finanziato, conoscendo perfettamente le persone che ci hanno lavorato e le persone 

devono essere riconosciute nel loro lavoro. Continua dicendo che le sembrano le 

migliori persone titolate per lavorare su questo tema.  

Il consigliere Luca Granata Risponde che queste persone hanno lavorato sempre 

per conto di OPL. 

La consigliera Cristina Vacchini: Interviene esprimendo il suo profondo dispiacere, 

poiché il tema è sensibile, ma soprattutto perché la coordinatrice Elisabetta Camussi 

avrebbe dovuto almeno informare il CPO, di cui lei e la consigliera Bertani fanno 

parte.  

La Presidente Laura Parolin: risponde che il Gdl contro ogni forma di violenza fosse 

stato informato  

La consigliera Cristina Vacchini: risponde alla presidente che quanto appena da lei 

detto sia ancora peggio 

La Presidente Laura Parolin: risponde di aver avvisato lei il Gdl ma non il CPO 

La consigliera Cristina Vacchini: Risponde che non è la prima volta che succede 

una cosa del genere, e che quando vengono fatte delle azioni anche belle, 

significative, dove però il CPO viene ignorato.  

La Presidente Laura Parolin: Risponde che sarà sua premura riferirlo alla Camussi 

La consigliera Cristina Vacchini: Risponde che sicuramente la Camussi sarà 

dispiaciuta che però a suo criterio si poteva fare un passaggio diverso, visto che ci si 

tiene anche alla formalità. 

La consigliera Barbara Bertani: interviene dicendo che a suo criterio si Credo si stia 

dicendo un'altra cosa, che visto che comunque lkei ha fatto parte per tanti anni del 

CPO e che lei e la Vacchini hanno contribuito e collaborato, c all'interno di un 

gruppo, è sgradevole venire a sapere di una cosa così, non dalla persona 
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direttamente coinvolta, ovvero da Elisabetta Camussi.  

La Presidente Laura Parolin: risponde che comprende la situazione e che sarà sua 

premura inviare una mail, dove metterà in copia le consigliere, continua spiegando 

che il   progetto non è affidato al CPO ma a Elisabetta Camussi e Anita Pirovano. 

Prego. 

Il Segretario Gabriella Scaduto: risponde che il piano d’azione è costruito sulla base 

del lavoro che ha fatto il CPO. 

La consigliera Cinzia Sacchelli: interviene chiedendo se ciò che si stesse votando 

per i primi 15.000 euro del progetto e su cosa saranno invece impegnati i  restanti 

15.000, continua dicendo che le piacerebbe che venisse fatto anche un passaggio 

successivo, perché se questo è un lavoro che in qualche modo deve passare anche 

poi come dire è in capo a Ordine le piacerebbe anche poter entrare un po’ più nel 

merito di queste di alcuni aspetti, che va bene ci sia stato un finanziamento ma le 

sembra che vi sia ancora uno scarso coinvolgimento del Consiglio e su questo 

rimanderebbe alla Camussi e alla Pirovano chiedendogli di fare dei ragionamenti 

con il consiglio, in particolare una delle cose non presenti nel  progetto è tutto il 

livello di coinvolgimento rispetto ai consultori familiari pubblici e privati accreditati, 

coinvolgendo quindi anche i professionisti che sono sul campo. 

La Presidente Laura Parolin: risponde che questo sarà nella formazione, che la 

ricerca sarà volta a individuare la percezione delle psicologhe e degli psicologi 

indipendentemente se lavorano o meno nei consultori, per poi evidenziare carenze, 

punti di forza e organizzare le formazioni dedicate su questo.  

La consigliera Cinzia Sacchelli: risponde alla presiedente che se  deve  pensare a 

qualcosa che abbia un'efficacia, bisogna lavorare con chi lavora nel settore, e che il 

progetto allo stato attuale le sembra carente, nonché il livello di informazione e di 
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coinvolgimento del consiglio rispetto a questo tipo di progetto, che se si fa qualcosa 

come ordine e non come università o singolo professionista ci vuole un maggiore 

coinvolgimento. 

 

La Presidente Laura Parolin: risponde dicendo che vi sono stati dei tempi stretti e 

che il Gdl donne è stato sollecitato, mentre rispetto al CPO si dichiara d’accordo con 

Bertani e  Vacchini e conclude che sentirà Camussi, comprende che la procedura non 

sia stata condivisa con il CPO che però vi sarà tempo, che sia assume la 

responsabilità della cosa.  

 

La delibera viene approvata con 10 voti favorevoli (Parolin, Baventore, Ferro, 

Bertani, Merlini, Ratto, Sacchelli, Spano, Valadé, Cipresso) 1 voto contrario 

(Vacchini) e 3 astenuti (Granata, Scaduto, Volpi) (delibera n.434/2024) 

 

Alle ore 22.00 esce definitivamente il Consigliere Pietro Cipresso 

 

Si passa al punto 15 dell’ODG: Casi di Deontologia: 

a) S. C. / P. A.G.,  

La Coordinatrice della Commissione Deontologica, relatrice dott.ssa Barbara 

Bertani, illustra il caso  

…Omissis 

 

La Presidente Laura Parolin mette ai voti la delibera di archiviazione del caso  

S. C. / P. A.G.,  
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La delibera di archiviazione del caso S. C. / P. A.G. viene approvata con 13 voti 

favorevoli (Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera n.435/2024) 

 

b) P. F. / P. A.G., 

La Coordinatrice della Commissione Deontologica, relatrice dott.ssa Barbara 

Bertani, illustra il caso. 

…Omissis 

La Presidente Laura Parolin mette ai voti la delibera di archiviazione del caso  

P. F. / P. A.G., 

La delibera di archiviazione del caso P. F. / P. A.G., 

viene approvata con 13 voti favorevoli (Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, 

Granata, Merlini, Ratto, Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera 

n.436/2024) 

 

c) A. S. / P. A., 

La Consigliera relatrice dott.ssa Silvia Valadé illustra il caso. 

…Omissis 

La Presidente Laura Parolin mette ai voti la delibera di apertura del procedimento 

disciplinare del caso A. S. / P. A. 

La delibera di apertura del procedimento disciplinare del caso A. S. / P. A., ai sensi 

dell’ art. 7 del Codice Deontologico viene approvata con 13 voti (Parolin, Baventore, 

Scaduto, Ferro, Bertani, Granata, Merlini, Ratto, Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, 

Volpi) (delibera n.436/2024) 
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La convocazione è fissata per il giorno 10/04/2024 alle ore 20:00 

 

d) F. V. – S. R. – V. G. / P. G. M., 

La Coordinatrice della Commissione Deontologica, relatrice dott.ssa Barbara 

Bertani, illustra il caso. 

…Omissis 

La Presidente Laura Parolin mette ai voti la delibera di archiviazione del caso  

F. V. – S. R. – V. G. / P. G. M., 

La delibera di archiviazione del caso F. V. – S. R. – V. G. / P. G. M., 

viene approvata con 13 voti favorevoli (Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, 

Granata, Merlini, Ratto, Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera 

n.438/2024) 

 

 

e) B. S. / O. P. P., 

La Consigliera relatrice dott.ssa Chiara Ratto illustra il caso. 

…Omissis 

La Presidente Laura Parolin mette ai voti la delibera di archiviazione del caso B. S. 

/ O. P. P. 

La delibera di archiviazione del caso B. S. / O. P. P.viene approvata con 13 voti 

favorevoli (Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Volpi) (delibera n.439/2024) 

 

Alle ore 22.34 esce la dott.ssa Barbara Bertani. 
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f) R. I. / M. A. 

La Consigliera relatrice dott.ssa Chiara Ratto illustra il caso. 

…Omissis 

La Presidente Laura Parolin mette ai voti la delibera di archiviazione del caso R. I. 

/ M. A. 

La delibera di archiviazione del caso R. I. / M. A.  viene approvata con 10 voti 

favorevoli (Baventore Ferro, Granata, Merlini, Ratto, Sacchelli, Spano, Valadé, 

Vacchini, Volpi) e 2 astenuti (Parolin, Scaduto) (delibera n.440/2024) 

 

La Presidente prof. ssa Parolin alle ore 22.3 8dichiara chiusa la seduta. 

 

Il presente verbale è stato approvato nella riunione di Consiglio del 23/01/2025 

 

La Presidente 

Laura Parolin 

(Firma omessa ex art.3 

del D.Lgs. n.39/1993)  

 

Il Segretario 

Gabriella Scaduto 

(Firma omessa ex art.3 

del D.Lgs. n.39/1993) 

 


